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庆祝新中国成立 70周年 九原区人民法院工作巡礼要要要

2004年获得全国法院系

统优秀青少年维权岗曰2011

年被自治区高级人民法院评

为集体三等功曰2012年 3月

被包头市中级人民法院评为

三八红旗集体称号曰2014年

被自治区高院评为集体二等

功曰2017年被包头市团委评

为全市优秀青少年维权岗曰

2018 年被最高人民法院评

为野全国优秀法院先进集体冶

称号噎噎

包头市九原区人民法院

刑事审判庭在连续几年里袁

频频交出了骄人的成绩单遥

九原区法院刑事审判工作何

以连获殊荣钥 近日袁记者深入

九原区法院采访时发现,刑事

审判庭始终坚持和传承工匠

精神袁 在刑事审判的每一个

环节精益求精尧一丝不苟袁严

把事实关尧证据关尧适用法律

关袁 努力把每一起案件都办

成铁案袁 锻造了刑事审判的

野精品样本冶遥

记者走进该院刑事审判

庭办公室袁 看到办公桌上堆

积如山的卷宗袁 不由得让人

从心底发问袁 这么多卷宗怎

么看得完钥 员额法官徐长芳

介绍道袁野这些只是日常工作

的一部分袁 法官们不仅要将

卷宗看完袁 还要在梳理完卷

宗的基础上写出庭审提纲遥 冶

咚袁咚袁咚袁一阵急促的敲门

声打断了介绍袁转眼间袁徐长

芳已经和办公室的法官们讨

论起了案件袁 各自阐述自己

不同意见的理由袁 现场氛围

异常激烈遥

工匠精神倡导的是精品

意识袁追求的是精益求精遥 如

果说制造业工人打造的是工

业产品袁 那么人民法官打造

的则是司法产品遥

荫

党的十九大报告指出袁在决胜全面建成小
康社会袁开启全面建设社会主义现代化国家新
征程中袁必须坚持人与自然和谐共生袁建设美
丽中国袁努力强化野四个意识冶袁树牢野四个自
信冶袁努力推进绿色发展袁着力解决突出环境问
题袁加大生态系统保护力度袁努力建设美丽中
国浴九原区法院积极贯彻落实习近平同志为核
心的党中央确定的目标袁积极推进生态环境保
护建设袁依法惩处相关违法犯罪行为袁为营造
绿水青山的自然生态保驾护航遥对含有放射性
元素钍的稀土废渣倾倒在地表袁造成地表污染
的案件袁九原区法院刑事审判庭表示零容忍的
态度遥

潘某某在包头市九原区工业园区一电厂

储灰池内倾倒稀土废渣 650吨左右袁经内蒙古
自治区辐射站环境监督站对稀土废渣取样检
测袁确定了潘某某所倾倒的稀土废渣中含有放
射性元素钍袁且超标 13.9倍袁涉案的稀土重量
高达 775.64吨渊含被稀土废渣所污染的渗透的
土质冤遥 案件受理后袁 九原区法院党组高度重
视袁由党组书记尧院长张迎涛亲自担任审判长袁
参与合议庭审理遥

回忆起这个案子袁 徐长芳如释重负地说
道院野这个案子是个新型案件袁时间跨度 2年之
久袁数量大袁范围广遥 与此同时袁这起案件案发
时间恰好在新旧司法解释交替之际袁 这样的
野跨法案冶袁在法律适用上袁包括定罪尧量刑等方
面都面临着巨大的考验遥 冶

在审理过程中袁刑事审判庭的工作人员充
分发挥集体智慧袁共同出点子尧谋对策袁从审判
事项袁到案件罪名审查等袁逐一制定工作方案袁
落实工作职责曰对罪名适用袁从立法意图尧构成
犯罪条件到罪责相适应等诸多方面逐一进行
解读研究袁反复琢磨并向专家学者请教袁最终袁
这起大案硬是被这些勇于探索尧不畏艰辛的法
官们成功审结遥

刑事审判庭积极摸索新的工作机制袁不断
优化审判工作袁 积极与其它部门沟通协调袁研
究探讨案件的定性和法律适用问题袁全力严把
案件的事实关尧证据关尧程序关和定性处理关袁
确保案件审理的公平公正遥

九原区法院积极推进叶人民法院办理刑
事案件庭前会议规程曳叶人民法院办理刑事
案件排除非法证据规程曳叶人民法院办理刑
事案件第一审普通程序法庭调查规程曳野三
项规程冶落实情况袁注重庭审实质化改革袁积
极探索繁简分流的办案方式袁减时间袁重程
序袁 在充分保障被告人的合法权益前提下袁
充分体现认罪悔罪从轻处罚的政策袁合理分
配司法资源袁大胆尝试袁协同公安局尧检察
院尧法院各单位袁让轻微刑事案件走上快车
道遥

黄某某危险驾驶案件袁情节轻微袁事实清

楚袁认罪态度良好遥该案从公诉机关移送的案
卷材料和在庭审中所列举的证据来看袁 是典
型的事实清楚尧证据确凿充分袁且被告人又供
认不讳的案件遥 九原区交警在刑事拘留后第
三日便移送审查起诉袁 九原区人民检察院在
收到案件后袁1日之内提起公诉袁 九原区法院
在受理案件后袁启动速裁程序袁3日内开庭袁并
当庭宣判遥合理的配置司法资源袁实现案件繁
简分流袁充分体现了快侦尧快诉尧快审遥

徐长芳解释道袁野案件办理时间短袁并不
是以牺牲程序和实体公正为代价袁越是快速
办理袁程序应越是严格遥 冶野我在受理这个案

件后袁第一时间听取了公安尧检察院尧被告人
的意见袁并在开庭前袁查阅了案卷遥 冶经过野庭
前会议制度冶保障庭审顺利进行袁针对有争
议的焦点问题袁罪与非罪袁情节认定袁审慎做
出判断遥

庭审过程中袁 在充分保障被告人合法权
益的情况下袁省去了法庭调查尧法庭辩论等环
节袁从审理到宣判仅仅用时 5分钟袁大大节省
了诉讼时间成本袁有效地提高了审判效率遥

刑事审判庭法官纷纷表示袁刑事速裁程
序的运用对法官庭前工作提出了高标准尧严
要求袁充分体现了减时间尧重程序遥

野每审理一起案件袁 法官都像完成一件司
法作品一样袁倾尽心血尧精雕细琢袁生怕哪个环
节出现遗漏袁生怕哪个证据出现问题遥 当遇到
难题时袁我们会发挥集体的智慧袁共同研究寻
找破解难题的密钥遥 冶徐长芳对记者说袁野我们
的坚持袁为的就是打造案件质量品牌袁以优质
的审判来凸显公平正义遥 冶

家住包头市昆都仑区的王某某因为没钱
去网吧打游戏袁情急之下袁入室抢劫一案袁因为
涉事当事人是未成年人袁且情节较轻遥 经被告
人王某某同意袁九原区法院为其指定了法律援
助律师袁为其出庭辩护遥庭审结束后袁法律意识
淡薄的家属表示袁有了辩护人出庭袁不仅使其
更加深刻地认识到了违法犯罪的情况袁同时也
充分保障了刑事诉讼过程中的合法权益遥

九原区法院为了推动律师刑事辩护全覆
盖袁前期与九原区司法局法律援助中心多次沟
通袁捋顺诸多问题袁解决程序与实体难题袁并为

法律援助律师在本院诉讼服务中心设置了接
待室遥 在受理案件后第一时间袁积极与被告人
沟通袁经其同意后袁函告司法局为其指定辩护
人袁为指定辩护人庭前阅卷尧会见被告人等工
作提供了便利条件袁积极引导被告人了解全面
辩护的意义所在遥

徐长芳告诉记者袁法律援助服务中心按照
要求指定法律援助律师遥 根据案情难易程度尧
律师的专业特长和执业年限袁结合受援人意愿
等因素袁指派相应专业尧相应资质的律师承办遥

积极推动律师刑事辩护全覆盖袁是九原区
法院推进司法改革和律师制度改革的一项重
要举措袁也是人权司法保障的一大进步遥 不只
是提高律师在刑事诉讼中的辩护率袁解决律师
辩护野量冶的问题袁更重要的是解决律师辩护
野质冶的问题遥通过充分发挥律师在刑事案件中
的辩护职能作用袁进一步推进以庭审为中心的
刑事诉讼制度改革袁维护司法公正袁彰显我国

社会主义法治文明的进步遥
九原区刑事审判案件占全院办案数量的

8.06%袁虽然数量不多袁但是对一个地区治安尧
社会稳定尧舆论氛围影响非常大遥 九原区法院
坚持以审判为中心的理念袁 注重庭审的实质
性曰在司法过程中袁坚持罪行法定原则袁疑罪从
无袁加强非法证据的排除袁一方面保障被告人
的合法权益袁另一方面惩罚罪犯袁挽救被害人
权益损失遥

九原区法院党组书记尧院长张迎涛在谈及
刑事审判时指出袁九原区法院党组以严标准高
要求袁不断激励刑事审判庭袁多出司法精品袁努
力让人民群众在每一个司法案件中感受到公
平与正义遥 九原区法院将紧紧围绕工作大局袁
不辱使命袁扎实工作袁与时俱进袁开拓创新袁充
分发挥职能作用袁为全面建成小康社会尧全面
推进依法治国作出新的贡献遥
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丰富新看点 携手造野佳品冶3

抓住关键点 倾力铸野上品冶2

选准切入点 悉心推野精品冶1
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